

LAS INFANTAS EN CADIZ.

El día de ayer ha estado mucho despejado de lo que hacían esperar los fuertes chubascos de antes de anoche; y esto ha permitido que el recibimiento hecho en Cádiz á Sus Altezas Reales las Infantas Doña Isabel y Doña Paz haya tenido lugar con gran animación y en medio de una alegría general y de manifestaciones espontáneas de entusiasmo.

A las ocho de la mañana llegaron SS. AA. al Trocadero en un tren especial, y al embarcarse en aquel punto para venir á visitar nuestra escuadra de instrucción, hizo esta las salvas de ordenanza.

Estuvieron primero en la *Sagunto*, donde después de examinar el barco se dignaron aceptar un chocolate que las estaba preparado.

Visitaron luego por el orden que las citamos la *Tornado*, la *Zaragoza*, la *Carmen* y un cañonero. Todos los barcos, al llegar á ellos las reales personas, iban repitiendo la salva de 21 cañonazos, dando la marinería en las vergas los vivas correspondientes.

SS. AA. quedaron altamente satisfechas del brillante estado de la escuadra y así lo manifestaron al comandante general de la misma el contra-almirante Sr. Bula y á los comandantes de los buques.

Fueron por último á bordo del nuevo y magnífico vapor de la empresa trasatlántica *Antonio Lopez*, que produjo en SS. AA. una agradabilísima impresión, habiendo admirado el lujo, el buen gusto y las comodidades que ofrecen todas las dependencias de tan hermoso barco, que hace honor á la empresa constructora y á la marina mercante española. También allí se había dispuesto un bien ordenado desayuno en obsequio de las Infantas.

En la misma forma que digimos ayer, se trasladaron á Cádiz las augustas personas. La embarcación que conducía á SS. AA. venía patrocinada por el general Bula, y á solicitud de los guardias marinas, tomaron éstos á su cargo los remos. El mar estaba algo picado y el espectáculo marítimo al partir las infantas era admirable, formando bellísimos contrastes el engalanado de los buques, el ruido de las salvas que éstos hacían, los vivas de las tripulaciones, el eco de la marcha real y la vista de las pequeñas embarcaciones que acompañaban como escolta á la falua régia.

A las doce menos cinco minutos desembarcaron SS. AA. por la primera escala de la derecha del muelle pasada la capitania del puerto. Allí tuvieron el honor de ofrecerles sus respetos nuestras autoridades civiles y militares y comisiones de las corporaciones de la plaza, ocupando como era natural, uno de los primeros puestos el Alcalde interino y el Ayuntamiento de la ciudad. El cortejo oficial era muy numeroso, hallándose en mayoría el elemento militar del ejército y de la marina.

También era grande la concurrencia de pueblo en el muelle. Una compañía con bandera y música hizo los honores correspondientes.

SS. AA. venían vestidas con elegante sencillez: la Infanta D.^a Isabel traje tornasol morado y toca de blondas, y D.^a Paz, *chiné* en oscuro y velo de blondas. Tomaron asiento en el carruaje del Sr. Moreno de Mora, acompañándolas en el los Sres. Gobernador militar de la plaza y el alcalde interino.

En el coche siguiente venían las condesas de Superunda y Llorente, la marquesa de Nájera y la institutriz Miss Emma.

La comitiva ocupaba los demás carruajes.

Seguieron el itinerario señalado se dirigieron á la Santa Iglesia Catedral donde fueron recibidas las augustas viageras por el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis, el cabildo eclesiástico y clero con el mismo ceremonial que se observó el

día de la llegada de nuestros Reyes. SS. AA. asistieron al *Te-Deum* y visitaron luego el templo admirando todo lo que hay en él de notable.

De la Catedral se trasladaron á la iglesia ex-convento de Capuehinos, acompañándolas ya el Sr. Obispo. A la puerta recibió á las reales personas el capellan de la iglesia: oraron algunos momentos en el presbiterio y acto continuo examinaron el hermoso cuadro de Santa Catalina, última obra de Murillo, del cual se les ofreció una copia que SS. MM. se dignaron aceptar. Vieron en fin los otros dos cuadros de Murillo que allí se admiran, el de la impresión de las llagas de San Francisco y el de la Concepción pequeña.

Salieron de Capuehinos y se dirigieron á pie con la comitiva hasta la muralla, desde donde contemplaron el hermoso espectáculo del mar.

Volvieron luego á tomar los carruajes encaminándose hácia la casa del Sr. Moreno de Mora á la cual llegaron á la una y cuarto de la tarde. En todas partes era grande la concurrencia: las casas estaban engalanadas con colgaduras: los balcones ocupados por nuestras damas que saludaban afectuosamente con sus pañuelos á las Infantas. Las manifestaciones de júbilo y entusiasmo hubieron de acentuarse en la calle Ancha donde se oyeron muchos vivas y cayó de algunos balcones una lluvia de flores sobre el régio carruaje.

No repetiremos aquí lo que en ocasión análoga á la de ayer digimos no há muchos días sobre los tesoros de riqueza y de buen gusto que encierra la magnífica casa-palacio de los Sres. Moreno de Mora. Nos falta tiempo y espacio para describir aquellos suntuosos salones, aquel conjunto fascinador de bellezas y encantos de todo género.

Recibidas las augustas personas por los dueños de la casa en la misma puerta de ella, la Infanta doña Isabel dió el brazo al Sr. Moreno de Mora y después de descansar algunos momentos se dirigieron SS. AA. al hermoso comedor y tomaron asiento con las personas que debían acompañarlas en la elegantísima mesa que se había preparado y cuyos primorosos detalles guardaban armonía con el rico y sorprendente conjunto que formaba toda ella, servida con esplendor y con profusión de delicados manjares y de vinos exquisitos nacionales y extranjeros, todo era allí digno de las augustas personas á quienes se consagraban aquellos momentos de expansion y aquellos homenajes de afecto y de lealtad. La dignísima esposa del Sr. Moreno de Mora lucía en su pecho la cruz de la orden de damas nobles de Maria Luisa.

Ocupaban los dos centros de la mesa SS. AA. RR. A la derecha de la Infanta doña Isabel, el Sr. Obispo, la señora de Moreno de Mora, el marqués de Nájera, la señora de Soler, el comandante de Marina de la provincia, el Mayor de la Escnadra y el Sr. Arbolea (D. Arturo). A la izquierda, el Sr. Moreno de Mora, la condesa de Superunda, el general Bula, la señora de Alonso, el marqués de Santo Domingo de Guzman, Miss Dalany, y el comandante de la *Sagunto*.

A la derecha de la Infanta doña Paz, el general Aubarede, segundo jefe del Departamento, la condesa de Llorente, el alcalde interino de Cádiz, la señorita doña Blanca de la Portilla, condiscípula que fué en el *Sagrado corazón* de París, de las Infantas doña Paz y doña Eulalia y de la malograda doña Pilar, el Sr. Rosales, la señorita doña Maria Luisa Gomez y el Sr. Allende Salazar. A la izquierda, el Sr. Gobernador civil de la provincia, la marquesa de Nájera, el general Gobernador militar de la plaza, la señora del Gobernador civil, el Sr. Arbolea (D. Fernando), el señor D. Manuel Sanchez Barcáiztegui y el Sr. D. Santiago Alonso.

Hé aquí el *menu*:
Cossommé á la Reine.

Filets á la Richelieu.
Poulets á la Colbert.
Cotelets de veau á la Gascogne.
Foie gras en Bellevue.
Perdreix truffées.
Aperges en branches.
Biscuits á la Vanille.
Glaces.
Dessert.—Fruits.

Después del almuerzo tuvo lugar la recepción en la sala principal. Estuvo brillantísima, especialmente por parte de nuestras damas que en gran número concurrieron á ofrecer sus homenajes de respeto á las Infantas. Pocas veces se habrá visto aquí, en actos semejantes, una reunión tan completa de todo lo que hay de mas distinguido en el bello sexo gaditano.

SS. AA. quisieron ver luego todos los aposentos de aquella rica mansión y ocuparon algun tiempo en esta agradable visita, acompañadas del Sr. Moreno de Mora, que daba el brazo á la Infanta Doña Isabel, y de su dignísima esposa. Las augustas personas mostraron gran complacencia en admirar los muchos y muy preciosos objetos que allí se ofrecen á la contemplación de toda persona de buen gusto y tan satisfechas estaban de su escursión á Cádiz, que hubieron de telegrafiar á Sanlúcar para que no se las esperase á comer, resueltas como estaban á prolongar aquí su permanencia hasta las primeras horas de noche.

Damos el parabién á los Sres. Moreno de Mora por los testimonios de aprecio y de simpatías que ayer recibieron de las Infantas y por lo bien puesto que dejaron el nombre de Cádiz con su esplendor y delicada cortesania.

A las cuatro y media de la tarde salieron SS. AA. de la suntuosa morada del Sr. Moreno de Mora, siendo saludadas por la inmensa muchedumbre que allí las esperaba y por los centenares de personas de ambos sexos que llenaban los balcones de las casas inmediatas.

Seguidas de su numerosa comitiva se dirigieron á la Academia de Bellas Artes, donde examinaron todo lo que allí es digno de atención, especialmente los magníficos lienzos de Zurbarán que son la mejor joya de nuestro museo.

Fueron luego á la Casa Cuna y al Hospital de Mugerés, donde tuvieron una afectuosísima acogida de parte del bello sexo gaditano.

Al salir de la Casa Cuna, SS. AA. hicieron tomar asiento en su carruaje al Sr. Obispo, y se trasladaron al Hospicio provincial, edificio que hace honor á Cádiz, y cuyos departamentos y dependencias visitaron con la posible detención.

Dirigieron en seguida á la batería de la Soledad, y continuaron luego á pie por el paseo del Peregil, Alameda alta y baja, y la muralla. Al doblar el ángulo que forma esta por la parte de la punta de San Felipe, las Infantas se detuvieron breves instantes para contemplar el bello espectáculo que ofrecía nuestra bahía iluminada apenas por los rayos del sol poniente.

Bajaron por la rampa de la batería de San Carlos y volviendo á tomar los carruajes siguieron por la calle de la Aduana, pasando delante de este edificio que lucía una espléndida iluminación de gas, y luego por la calle del Baluarte y del Rosario hasta la Iglesia del mismo nombre donde visitaron la Santa Cueva y el hermoso oratorio alto.

Por las calles de la Carne y Novena fueron otra vez á la casa del Sr. Moreno de Mora donde las reales personas se dignaron aceptar un thé que tenían dispuesto en su obsequio los distinguidos dueños de la misma.

A las ocho de la noche próximamente abandonaron SS. AA. aquella rica morada, donde tantas pruebas de respetuoso cariño habían recibido y después de visitar al paso la casa Capitular, que se hallaba interior y

exteriormente profusamente iluminada, se trasladaron á la estación del ferro-carril donde tomaron el tren real para Sanlúcar, habiéndose despedido con las mismas demostraciones de afecto de que habían sido objeto durante su breve permanencia en nuestro pueblo.

Contrastes de la vida. Mientras el repique de las campanas, las salvas de la artillería, los ecos de las músicas militares, y el movimiento de la población, con motivo de la llegada á Cádiz de SS. AA. RR. las infantas D.^a Isabel y D.^a Paz, producían ayer general alegría en cuantos sienten latir en sus pechos sentimientos de amor y de lealtad á la monarquía, un suceso infausto de que con honda pena damos noticia á los lectores de *El Comercio*, llenaba nuestra alma de luto y amargura.

Aludimos al fallecimiento inesperado del distinguido escritor gaditano, antiguo y muy querido amigo nuestro D. Aristides Pongilioni que ha sido víctima de una pulmonía fulminante.

Colaborador constante de *El Comercio*, por la amistad personal que le debíamos y por la amistad política que á él nos unía y de que nunca daba más relevantes pruebas que en los tiempos de desgracia para las ideas monárquicas y conservadoras, su pérdida es doblemente dolorosa para nosotros que jamás podremos olvidar los testimonios de afecto con que nos honró en vida, correspondiendo al leal y sincero cariño que le profesábamos.

No era el Sr. Pongilioni un escritor vulgar de esos que dejan escasa huella de su capacidad y su talento. Tenía un nombre brillantemente conocido y autorizado en la república de las letras. Hizo sus primeras pruebas en Madrid como redactor de *El Contemporáneo* hasta que este periódico se apartó de la escuela conservadora. Tanto ó más que en la política brilló en la literatura y muy especialmente en la poesía. Algunas de sus composiciones corren impresas y son citadas con encomio por sus magníficos rasgos de inspiración y de genio.

En época reciente ha sido diputado provincial por Cádiz y vocal de la Comisión permanente, en cuyos cargos dió testimonios repetidos de su honradez y de su adhesión política al partido liberal-conservador, al que ha pertenecido y pertenece, lo mismo en la próspera que en la adversa fortuna.

¿Qué podremos decir nosotros en honor á su memoria, ahora que la pena que nos affige perturba nuestro espíritu y detiene el vuelo de nuestra pluma?

Descanse su alma en paz y reciba su apreciable familia el homenaje de dolor con que nos asociamos de todo corazón al que ella siente por la muerte prematura del buen hijo, del cariñoso hermano, del amigo consecuente, del inspirado poeta, del galano escritor, del dignísimo patriota que Cádiz acaba de perder.

CARTAS DE ARAGON.
Sr. Director de *EL COMERCIO*.

Zaragoza 15 Marzo 1882.

Muy señor mío: Hablé en una de mis cartas anteriores de los trabajos hechos por la Diputación provincial para remediar en su día, si por acaso no fuera posible cortar, los estragos de la filoxera. Para esa triste eventualidad, la Diputación ha encargado la plantación y cultivo de las vides americanas más adaptables al clima y condiciones de este país y más productoras. Con este motivo se creó en la antigua «Torre de la Infanta», que perteneció al inmortal Pignatelli (por quien se supone plantado un crecidísimo y frondoso plátano que pasa por ser el gigante de los árboles de la huerta de Zaragoza), la estación vitícola donde, además, se hacen ensayos de vinifica-

ción que han de dar, á no dudarlo, excelentes resultados en esta importantísima parte de nuestra riqueza.

Ese establecimiento, ya por sí solo digno del mayor interés, ha recibido recientemente notable incremento por haberse incorporado á él la Granja agrícola ó Escuela práctica de agricultura creada por el ministerio Fomento. El abundante y rico material que con este objeto se ha recibido fué expuesto al público pocos días há, y tuve entonces ocasión de ver funcionar una trilladora movida por una máquina de vapor de doce caballos de fuerza y un nuevo arado ensayado con buen éxito, y de admirar la colección de trituradoras gradas, corta-raíces, escarificadores, bombas de riego y demás útiles y maquinaria que esta provincia debe á la generosa iniciativa del Sr. Albareda.

No tan buenos recuerdos como del Sr. Albareda guardamos del Sr. Camacho. Los consumos, si la base de esta tributación no se reforma, darán lugar á quejas numerosísimas y fundadas; y en cuanto al Reglamento y Tarifas de la contribución industrial y de comercio son muchos los gremios que se estiman perjudicados y muchísimos los contribuyentes que hasta ahora se han negado á pagar sus cuotas. No entraré yo á discutir si esta actitud es ó no justa y sostenible; pero tengo por indudable que aun necesitando reforma esa contribución, aun siendo esas reformas difíciles de precisar y reformar con acierto, los hechos revelan poca meditación y menos conocimiento de las circunstancias diversas de las localidades y de la situación respectiva de las diferentes industrias.

Háblase mucho en esta ciudad de la cuestión ocurrida en la Audiencia de Valladolid. Y es natural, porque aparte del interés público y social, digámoslo así, que esa cuestión entraña, hay aquí otro interés personal y privado nacido de la circunstancia de haber residido el Sr. Hidalgo muchos años en esta capital como abogado fiscal, dejando en ella, según á todos nos sucede, simpatías en unos y antipatías en otros, con mas ó menos fundamento.

El claustro de esta Universidad ha propuesto por unanimidad al ministerio de Fomento al Sr. Villar para la plaza de inspector de instrucción pública en este distrito universitario.

Suyo, D.

DECRETO
DEL SEÑOR CARDENAL ARZOBISPO DE TOLEDO.

El eminentísimo señor cardenal arzobispo de Toledo ha dirigido á los periódicos *El Siglo Futuro*, *La Fe* y *La Unión* el siguiente decreto:

«Arzobispado de Toledo.

Siendo uno de los deberes de mi sagrado ministerio evitar en mi diócesis ciertas polémicas religiosas entre católicos, que perturban la paz entre los mismos, y pueden ser causa de graves y lamentables disgustos, espero de la piedad y talento de V., que siempre se ha mostrado celoso defensor del bien de nuestra santa madre Iglesia, se servirá observar en la redacción de su católico y acreditado periódico las siguientes prevenciones que, por ahora y durante las actuales circunstancias, he creído conveniente hacer á los diarios políticos-religiosos de esta corte:

1.^a Que cuando inserten en sus columnas documentos pontificios y episcopales, relativos á las cuestiones religiosas que con motivo de la peregrinación ó de sus incidentes se han suscitado al presente en España, se abstengan de hacer interpretaciones ni comentarios, favorables ni adversos, á esos respetables documentos.

2.^a Que no se permita insertar en ellos cartas ó escritos de particulares, ya sean eclesiásticos ó seculares, que tengan por objeto la interpretación, el elogio ó la censura de los citados documentos.

3.^a Que tampoco permita inser-

Sesion del 20 de Marzo de 1882.

Abierta la sesion a las dos y media de la tarde bajo la presidencia del señor marqués de la Habana, se dió cuenta del despacho ordinario.

Se dió conocimiento al Senado del fallecimiento de señores senadores ocurrido durante el intervalo en que han permanecido cerradas ambas Cámaras.

El Sr. Presidente dedicó breves frases de respeto a la memoria del sabio propagandista D. José Moreno Nieto, miembro dignísimo del Senado español, cuya muerte lloran hoy la ciencia y la literatura nacionales.

El Sr. Maluquer, secretario de la comision de actas, dió cuenta de varios acuerdos de la comision, declarando nula la eleccion del arzobispado de Santiago de Cuba y admitiendo como senador a D. Jaime Girón.

El señor ministro de la Gobernacion, de gran uniforme, sube a la tribuna y dá lectura de tres proyectos de ley. Uno sobre organizacion del servicio sanitario en la Peninsula, otro acerca de la organizacion del cuerpo de correos y el último relativo al establecimiento de una red telefónica en la corte.

El Sr. Güell y Renté presenta un proyecto de plano para la reconstruccion de la Universidad de la Habana.

Excita el celo del Gobierno sobre el esclarecimiento del asunto relacionado con el destierro de un periodista antillano.

El Sr. Ministro de la Guerra contesta que son infundados los temores de alarma que el Sr. Güell y Renté ha supuesto que existen en la isla de Cuba, relacionados con el asunto del destierro de un representante de la prensa cubana, asunto que por otra parte está ya resuelto.

Rectifican brevemente los señores Güell y Renté y general Martínez Campos.

Presta juramento del cargo de senador el Sr. Gonzalez Encinas.

El Sr. La Orden llama la atencion del Gobierno sobre ciertos abusos cometidos en la constitucion interior de la Diputacion provincial de Soria.

El Sr. Jove y Hevia reclama del señor ministro de Hacienda la remision a la Cámara de los aranceles vigentes para facilitar la discusion de las reformas arancelarias.

Tambien expone su deseo de que se remita el expediente relacionado con la clausura de un taller de la fábrica nacional de Trubia.

El señor ministro de Fomento ofrece poner en conocimiento de sus compañeros estas peticiones.

El Sr. Barzanallana asimismo solicita la remision de varios expedientes motivados por las nuevas leyes de Hacienda.

El señor ministro de Estado manifiesta algunas dificultades que se originan de la remision del expediente relativo al tratado de comercio franco-español.

El Sr. Barzanallana insiste en que existiendo dos expedientes sobre este asunto, uno en el departamento de Hacienda y otro en el de Estado, puede enviarse uno al Congreso y otro a la alta Cámara.

Rectifica el señor ministro de Estado.

Entrándose en el orden del dia se procede al sorteo de secciones.

Reanudada la sesion se señala el orden del dia para mañana, que es el siguiente.

Discusion de varios dictámenes de la comision de actas y reunion de secciones.

Se levanta la sesion. Eran las cinco.

Gaceta.

El aspecto que presentaba anoche la suntuosa morada del Sr. D. José Moreno de Mora en los momentos de servirse el té a SS. AA. Rr. las Infantas Doña Isabel y Doña Paz es verdaderamente indescriptible.

Nada más embelesador y fantástico que aquellos magníficos salones, decorados con toda la riqueza y el lujo de una mansion regia ó de un palacio de hadas, resplandecientes de luz, de animacion y de alegría y literalmente poblados de una numerosa y escogidísima concurrencia de personas de ambos sexos que como arrastrada por el imán irresistible de la magestad y la realeza, parecían haberse dado cita en aquel magnífico paraje para rendir el tributo de su adhesion y sus

de Barzanallana. Barzanallana (Don José). Oñate y Valcárcel (D. José). Conde de Bernar. Mena y Zorrilla. Marqués de Mudela. Batanero.

Como representantes de la prensa del partido conservador, han asistido tambien los señores marqués de Valdeiglesias, Villalba (D. Federico), conde de la Romera, Alba Salcedo, Verdugo, Perez (D. Constancio) y Castillo y Soriano.

Es definitivo que el Sr. Paje deja la direccion de Obras públicas, no sabemos si voluntariamente, ó obedeciendo a indicacion de alguien. ¿Quién le suscituye? Los más creen en Madrid que el director de *El Correo*, Sr. Ferreras, cuya repugnancia a aceptar cargos públicos por más elevados que sean, habian conseguido al fin vencer sus amigos.

No faltaba quien indicase para la expresada direccion al Sr. Acuña, que desempeñaba actualmente la de agricultura, en la cual le sustituiria el señor Ferreras, y tambien se echó a volar el nombre del señor Carreño, si bien este rumor no adquirió consistencia.

Por hablar, hasta se hablaba de la dimision de los directores de comunicaciones y establecimientos penales.

Dicen de Roma que el gran consistorio en que serán preconizados ocho prelados españoles, y los siete nuevos cardenales, entre estos el arzobispo de Sevilla, no tendrá lugar hasta el 27 del corriente. Es probable que haya otro octavo príncipe de la Iglesia, el eminente arzobispo de Viena, por quien se ha interesado altamente el Emperador de Austria.

Correo de anoche.

Madrid 20.

Ha tomado posesion de la presidencia de sala del Supremo el señor Leon.

—El gobierno español concederá una recompensa al gobernador de Portalegre (Portugal), por su brillante servicio, capturando a os bandidos conocidos por os *Juanillos*.

—El Sr. Ruiz Gomez es el candidato del gobierno para la presidencia de la comision de presupuestos de Cuba y Puerto-Rico en la alta Cámara.

—En la academia de San Fernando se presentará esta noche una proposicion para que se solemnice el centenario del cristiano é insigne pintor Bartolomé Estéban Murillo.

—Defenderá en el Senado el tratado de comercio con Francia el señor Ruiz Gomez. La minoria conservadora consumirá los turnos en contra.

SERVICIO POSTAL DE EL COMERCIO.

CONGRESO.

Sesion del dia 20 de Marzo de 1882.

Abierta a las tres menos cuarto bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera, se leyó y fué aprobada el acta de la anterior.

Se dió cuenta del despacho ordinario.

Juraron y tomaron asiento como diputados, los Sres. Candau, Albacete, Carballo y Franco del Corral.

El señor ministro de Hacienda subió a la tribuna y leyó un proyecto de ley reformando las bases sobre las que se rige el impuesto de consumos, y otro proyecto de ley sobre conversion de la deuda del 3 por 100 exterior é interior y obligaciones de ferro carriles.

El señor ministro de Estado presentó un proyecto de ley aprobando el tratado de comercio y navegacion.

El señor ministro de Gracia y Justicia leyó tambien el proyecto de ley de código de comercio.

El señor ministro de la Gobernacion leyó por su parte tres proyectos de ley: uno relativo al ejercicio de la libertad de imprenta; otro sobre organizacion provincial del cuerpo de administracion local.

El señor ministro de Ultramar leyó asimismo otro proyecto de ley sobre organizacion del gobierno general de la Isla de Cuba; y acto seguido se levantó la sesion.

Eran las cinco y veinte minutos.

celebrar el segundo centenario de la muerte del español insigne, que supo animar el lienzo dando calor y vida a la más elevada expresion del augusto misterio de la Madre de Dios Concebida sin pecado original, objeto predilecto de la devocion de los católicos españoles.

Las Concepciones de Murillo tienen el raro privilegio de llevar a los países más remotos, y de enseñar aún a los hombres de ideas religiosas más apartadas de la verdad católica, junto con el sentimiento de la más sublime inspiracion religiosa la palmara demostracion de que esta tierra bendita de Andalucía ha sabido llegar a la meta de la civilizacion cristiana, armonizando las profundas doctrinas de nuestra Santa Fé católica, el supremo ideal de la belleza y el amor purísimo de la patria alumbrado por la Estela de la Religion.

Cádiz no puede ser indiferente a las glorias personificadas en el sevillano Bartolomé Estéban Murillo, porque todo el mundo sabe que en la capital es admirada todavia con ojos codiciosos por nacionales y extranjeros la última produccion del pintor eminente que junto a la muralla del Sur en la Iglesia de Capuchinos, vió por sensible accidente precipitarse con velocidad hacia el ocaso el sol de su preciada existencia.

Por esto a vosotros, gaditanos, así aquellos a quienes enardece el fuego de la inspiracion de la poesia religiosa y de las bellas artes, como las corporaciones, cuyos individuos consagran sus desvelos al fomento de la cultura, de la ciencia y de las afecciones más nobles del alma, tanto los que sentís en vuestros pechos los goces purísimos del amor a la Madre de Dios, como los que reunidos en asociaciones piadosas trabajais incesantemente en favor de la Religion y en nombre de la caridad cristiana bajo la proteccion y enseña de Maria Inmaculada, toca corresponder de una manera digna de nuestras tradiciones y de nuestros católicos sentimientos a la invitacion que la *Asociacion de los Jóvenes de la Inmaculada Concepcion de Sevilla*, Nos ha dirigido y dice así:

(Aquí se inserta el documento citado con una circular del Sr. Arzobispo de Sevilla.)

Solo Nos resta exhortaros, amados fieles de esta Diócesis, para que contribuyais en la medida de vuestras fuerzas, al logro de los deseos de nuestro venerado Metropolitano y de las nobles y santas aspiraciones de la Asociacion de los Jóvenes de la Inmaculada Concepcion de Sevilla. Al efecto convendria que las asociaciones y corporaciones de Cádiz y de los pueblos de la Diócesis, lo mismo que los individuos que quieran tomar parte en la solemnidad del Centenario de Murillo, se pusieran de acuerdo con el secretario de la mencionada Asociacion Sevillana, calle de Abades, número 24, para cuanto a dicha festividad se refiere.

Puerto Real 16 de Marzo de 1882. JAIME, Obispo de Cádiz.

Hé aquí la lista de los señores concurrentes a la reunion de los diputados y senadores de la oposicion liberal-conservadora:

- Cánovas del Castillo (D. Antonio).
- Duque de Santofia. Finat. Lasala.
- Conde de Zaldívar. Marqués de Vallejo. Rivas y Urriaga. Conde de Pino Hermoso. Vizconde de Campo Grande. Armas. Guirao. Duque de Rivas. Rubi. Romero Robledo. Sanchez Bedoya. Conde de Maceda. Silvela (D. Francisco y D. Manuel). Santa Cruz (D. Francisco). Ordoñez. Rubio (D. Francisco). Marqués de Heredia. Marqués de la Frontera. Marqués de Monistrol. Conde de Balazote. Marqueses de Alhama y de Monte Virgen. General San Roman. Marqués de Pidal. Bravo de la Laguna. Navas y Caveda. Conde de Torneo. Miranda (D. Acisclo. Isasa (Don Santos). Marqués de Torneros. Salcedo (D. Gaspar). Estrada. Dóriga. Marqués de Molins. Quintana (D. Lorenzo). Bugallal. Conde de Heredia Spínola. Atard. Sallen (conde de). Señor de Rubianes. Cos-Gayon. General Ceballos. Conde de Pallares. Magaz (D. Juan). Marqués de San Carlos. Cárdenas (D. Francisco). Marqués de Villamejor. Conde de Tejada de Valdosa. Marqués de Vinent. Conde de Casa-Valencia. Conde de Torrealanz. Marqués de Orovio. Albacete. Sanchez Bustillos. Villaverde. Estéban Collanjes. Marqués

de la próxima campaña parlamentaria.

Ocupó la presidencia el Sr. Martos y a su lado tomaron asiento los señores Echegaray, Aguilera, Pacheco, y Olivares (D. Alejandro).

A la reunion asistieron los señores Romero Giron, Merelo, Fernandez Alsina, Canalejas y Ruiz Casteñeda en representacion del periódico *El Progreso* invitado a la reunion.

El Sr. Martos manifestó que la reunion tenia por objeto definir la actitud que debia mantenerse en el segundo período legislativo, é invitó a los que se hallaban presentes a que manifestaran su opinion acerca de la linea de conducta que debe seguirse.

Hicieron uso de la palabra los señores Romero Giron, Olivares, Fernandez Alsina, Aguilera, Pacheco, Canalejas y Merelo, por el orden con que van mencionados. El discurso del Sr. Romero Giron reveló la tendencia mas benévola al gobierno, así como el Sr. Canalejas la de oposicion mas definida.

El Sr. Martos hizo con brillantez el resumen de las ideas expuestas, y manifestó que subsisten las causas que determinaron la actitud sostenida en el primer período legislativo, haciendo resaltar la necesidad de emprender desde luego una campaña muy activa interviniendo en todos los sucesos parlamentarios que surjan y en la discusion de todos los proyectos que se sometan a la deliberacion de las Cortes.

Dijo que el gobierno ha perdido mucho tiempo y ha dejado de hacer muchas de las reformas ofrecidas en la oposicion. Esto es, dijo, una queja de la opinion, de la que debemos hacernos eco, mas bien para que el gobierno se enmiende que para censurarlo.

Manifestó que el gobierno ha debido abrir antes las Cortes, y afirmó que es preciso sostener y apoyar con firmeza el inmediato planteamiento del jurado y el restablecimiento de la ley de Junio de 1870 relativa al matrimonio civil.

Es necesario, dijo, pedir inmediatamente la reforma de los reglamentos del Congreso y del Senado para que desaparezca la fórmula del reglamento, reforma que ha de pedirse con gran empeño.

Expuso la conveniencia de apoyar el tratado franco-español que acaba de firmarse, en atencion al principio económico que le sirve de base, y señaló como fin político de sus correligionarios, bajo el punto de vista general y en cuanto hace relacion al actual gobierno, mantener las líneas generales de la política, procurando que el gobierno se incline a las soluciones liberales.

Terminó condensando las ideas vertidas en la reunion en los siguientes acuerdos, aprobados por unanimidad.

Mantener una actitud de justicia y de simpatía a las soluciones liberales que presente al gobierno.

Emprender una campaña activa.

Abogar por el restablecimiento de la ley del matrimonio civil, y por el inmediato planteamiento del jurado y por la supresion de la fórmula del juramento.

Intervenir en la interpelacion sobre los gremios, censurando las violencias que por una y otra parte se hayan cometido.

Examinar los proyectos que el gobierno presente, y abogar en materia de consumos por los intereses de los pueblos.

Combatir en materia de imprenta todo lo que sea crear ó mantener delitos de opinion, y penas contra el periódico, tales como la suspension, supresion, etc., es decir, la base de la ley de los conservadores.

Apoyar, especialmente en el Senado, donde la oposicion será mas ruda, el proyecto de ley restableciendo la base quinta de la reforma arancelaria.

La reunion terminó despues de la una.

El Sr. Montero Rios no asistió por hallarse ocupado en unas oposiciones que se estaban verificando en la universidad Central.

HOMENAGE A MURILLO.

Copiamos del *Boletín Eclesiástico* de la diócesis:

Obispado de Cádiz.

La patria de Murillo se dispone a

tar en los mismos, sueltos ó artículos de otros periódicos que tengan el propio objeto.

4.ª Que procuren por cuantos medios estén a su alcance, favorecer y fomentar las peregrinaciones regionales que estoy encargado de promover y organizar, absteniéndose en cuanto pueda entorpecer, más ó menos directamente, la accion de las Juntas organizadoras, ó disminuir el prestigio y la respetabilidad de los dignos individuos que se han prestado a componerlas para dar de esta suerte una nueva y positiva prueba de su profunda adhesion a la Santa Sede, así como de consideracion y respeto a la autoridad eclesiástica que los ha nombrado.

Por último, recomendamos con mucho encarecimiento a los escritores católicos, la mayor y más sincera caridad y respeto mútuo de las personas en el desempeño de su delicado cargo, teniendo presente el deber que han tomado sobre sí de acreditar la sublimidad del catolicismo, no sólo con la expresion exacta de su celestial doctrina, sino tambien, y muy principalmente, con sus obras, ó sea la admirable práctica de la religion católica, única verdadera.

Dios guarde a V. muchos años.— El cardenal, arzobispo de Toledo.

Madrid 18 de Marzo de 1882.

La Union y La Fé se han apresurado a publicar el documento, declarando que lo han recibido con el mas profundo acatamiento y ofreciendo atenerse en un todo a lo que en él se prescribe. *La Union* le publica al frente de su número en la primera columna de la primera plana: *La Fé*, en la segunda plana. Cuantos sepan lo que es la confeccion de un periódico de la tarde y la hora en que se reparten los números de aquellos dos diarios, entre cinco y seis de la tarde, supondrán muy fundadamente que el decreto del señor cardenal debió de llegar a sus respectivas redacciones antes de las tres de la tarde: no sería aventurado afirmar que llegaría dos ó tres horas antes.

Pues bien, *El Siglo Futuro*, a cuya redaccion se enviaria probablemente a la misma hora ó tal vez antes, no lo publicó, poniendo al final de la tercera plana y con la indicacion de *Ultima hora* el siguiente párrafo:

«*Ultima hora*.—A hora en que ya estaba compuesto nuestro número de hoy, y su primera edicion en el correo, hemos recibido un decreto del eminentísimo cardenal arzobispo de Toledo, de muchísima gravedad, que publicaremos el Lunes.»

El Siglo Futuro se reparte mas tarde que *La Fé* y *La Union*, y no se comprende que su número estuviese ya compuesto, cuando todavia estaban sin componer los de aquellos dos periódicos que aparecen mucho antes.

LOS DEMOCRATAS-MONARQUICOS.

El Sábado en la noche se reunieron en Madrid los demócratas-monárquicos bajo la presidencia del Sr. Moret. Varios oradores hicieron uso de la palabra.

El Sr. Echegaray (D. Eduardo), para manifestar su entusiasmo por las ideas que proclamó el Sr. Moret en su discurso-programa.

El Sr. Gutiérrez Gamero, ex-diputado radical, para narrar lo ocurrido durante el viaje del Sr. Moret por las provincias andaluzas.

El Sr. Puigcerver, para manifestar las impresiones recibidas en el *meeting* a que asistió en Córdoba.

Otros dos oradores hicieron uso de la palabra para cantar las excelencias del nuevo partido.

Habló despues el señor marqués de Sardoal, siendo interrumpido por los aplausos de la concurrencia, y resumió el debate el Sr. Moret, produciendo gran entusiasmo su discurso, el cual, tomado por taquígrafos, verá probablemente muy pronto la luz pública.

REUNION

EN CASA DEL SR. MARTOS.

A las diez del mismo dia y de la misma noche, se reunieron en casa de D. Cristino Martos los diputados y senadores de la fraccion política que sigue las inspiraciones de los señores Martos y Montero Rios, juntamente con la comision directiva del comité progresista democrático, para tratar

«Es preciso, contesta el terrible general, es preciso restablecer á toda costa el orden.»
[Una hora despues le presentaron el cadáver de su hija!
[La infeliz habia recibido tres balazos en la cabeza!
«Mirad, dice entonces el amigo, ya se ha restablecido el orden»
Y cae el telon.
M. Lisboone, empresario de los Bufos del Norte, asegura que la ciudadana escribe magnificas tiradas de versos; pero que desconoce

«El secretario del gobierno
Sr. Morales, ha sido trasladado al

«El mayor gusto nos per-
publicar hoy el espresivo telegrama
del Excmo. Sr. Lopez y Lopez, Presi-
de la Compañia Trasatlantica ha con-
do á la felicitacion telegráfica, que al
nar la prueba oficial del hermoso bu-
que lleva su nombre y que hemos tenido
de admirar en nuestra bahia, le diri-
Excmo. Sr. Vicealmirante de la Arma-
Juan de Dios Ramos Izquierdo en nom-
de todos los marinos que asistieron á la
cionada prueba. Dice así:
Barcelona 20 Marzo 1882.
Excmo. Sr. Vicealmirante D. Juan de Dios

«Hoy á V., á sus dignos compañeros y
as concurrentes á la prueba del vapor
Antonio Lopez» las más espresivas gracias
su atento telegrama de felicitacion que
ha causado satisfaccion profunda. No ca-
dada la procedencia de dicho telegrama,
gio más autorizado ni más imparcial que el
en el se dirige al nuevo vapor y á la Em-
esa Trasatlantica y por eso lo estimo y esti-
la Compañia como verdadero título de glo-
La simpatia del cuerpo de la Marina de
erra hacia el que se esfuerza por mejorar
condiciones de la navegacion mercante ha
stituido siempre poderoso y esencial ele-
to de vida á la Empresa que preside; así
complazo en reconocerlo una vez más y
consignar que se verán colmadas todas mis
piraciones, si la Compañia Trasatlantica
siendo siempre digna de esa simpatia,
transmitido al Sr. Satrustegui las afectuosas
ses que Vds. le dedican y me permito anti-
parles por ellas su vivo reconocimiento.

Antonio Lopez.
Se halla gravemente enfer-
o el Excmo. Sr. Conde del Casal, Presi-
de la Diputacion provincial de Sevilla.
El Gobierno ha nombrado
representantes en el Congreso-méjico
ano á los reputados profesores D. Fede-
Rubio y el Sr. San Martin.

«Con buen éxito estrenóse el
mes último en el teatro Español de Ma-
rid el drama en un acto titulado *La flor del
apino*; su autor, el distinguido redactor de
La Fe Sr. D. Valentin Gomez, fué repetidas
veces llamado á la escena, siendo tambien
muy aplaudidos la señorita Contreras y los
res. Calvo y Jimenez, que estuvieron muy
sertados.

«Arderius de actor bufo y em-
presario se ha convertido en crítico de tea-
ros.
La Epoca del Domingo publica un artículo
que con el nombre de *ensayo critico de un
nóstico* dedica á la nueva zarzuela *La Tem-
pesta* á la que prodiga muchos elogios, que
á juzgar por la opinion unánime en la prensa
de Madrid, son merecidos.
La propaganda literaria que el popular
actor ha emprendido en favor de la zarzuela
mencionada, no es del todo desinteresada. Es
el empresario y por lo tanto su principal
objetivo ha de ser el botiquin mas que la gloria
de los autores.

«La Patti ha inaugurado de
un modo brillante una serie de representa-
ciones en el teatro de Wallack de Nueva-
York.
La diva se presentó en *La Traviata*, y
obtuvo un triunfo completo en esta ópera y
en *El barbero de Sevilla*, de Rossini: en cu-
ta partitura hizo una Rossini incomparable.

«Una desgracia aflige hoy al
arte lirico francés.
Gounod, el célebre maestro y compositor,
se encuentra atacado de enagenacion mental,
siendo lo más probable que tenga que ser
conducido dentro de poco tiempo á un mani-
comio.

«Mlle. Luisa Michel ha escri-
to un drama histórico destinado al teatro de
los Bufos del Norte en París.
La produccion de la célebre agitadora está
en consonancia con sus ideas y con las ner-
viosas doctrinas que predica. Sirva de mues-
tra la última escena del primer acto.
La accion pasa en 1848 durante la época
de la penúltima insurreccion de Polonia. Uno
de los más sanguinarios opresores tiene una
hija; acuden á darle cuenta de que acaba de
estallar una revuelta. «Dad muerte á todo
el mundo,» exclama. Uno de sus amigos le
hace presente que aquel acto no es humano.

por completo el arte escénico: además dice
que no comprende cómo la turbulenta autora
introduce bailes canacos en una obra polaca.

CASA DE GIRO
DE DON FEDERICO FEDRIANI.
Se expiden libranzas sobre todas las plazas
de la Peninsula, incluso Gibraltar, Baleares,
Ceuta y Ultramar.
Tambien se giran letras sobre plazas del
extrangero.
Escritorio calle de la Amargura, n. 12. (26)

33 á 33 rs. arroba. En la ciudad de 33 á 42
rs. decálitro.
Acites.—Decálitro de 1.ª 42 reales.—Idem
de 2.ª 38 reales.—Arroba de vinagre de 16
litros 5 pesetas 50 céntimos.

Consignatario, calle de la Aduana,
núms. 14 y 15.
D. Ricardo de Sobrino.
Vapores de Vinuesa y Comp.
Para Algeciras, Málaga, Almería, Car-
tagena, Valencia, Barcelona, S. Feliú,
Palamós y Marsella.
El vapor español
Nuevo Valencia,
su capitan don Vicente Ortuño, sal-
drá el Martes 28 de Marzo á las 7 de
la mañana.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios, calle de la Aduana,
núm. 16,
Sres. D. Horacio Alcon y Comp.

Hoy Miércoles 22 del corriente, á las tres de la tarde, será conducido al Cementerio Católico extramuros de esta Ciudad, el cadáver de

EL SEÑOR

DON ARISTIDES PONGILIONI Y VILA.

Ex-Diputado Provincial y vocal de la Comision Permanente
á individuo de la Real Academia Gaditana de Ciencias y Letras.

Q. S. G. G.

El Sr. Presidente de la expresada Academia, sus Hermanos, Hermanos polí-
ticos, Director Espiritual y afectos,

Ruegan á las personas de sus relaciones y
amistad le encomienden á Dios y se sirvan asistir
á tan religioso acto, favores que agradecerán.

Viviá, Descalzas 7.

Hoy Miércoles 22 de Marzo,
á las cuatro de la tarde, será con-
ducido al Cementerio católico de esta
ciudad, el cadáver de

LA EXCMA. SEÑORA

DOÑA ISABEL DIEZ DE TEJADA,

VIUDA DE GARGOLLO
(Q. S. G. G.)

Sus Hijos, Hijos políticos, Herma-
nas, Hermanos políticos, Sobrinos, Pri-
mos, Director Espiritual, demás pa-
rientes y afectos,

Suplican á las personas
de sus relaciones y amistad
la encomienden á Dios y se
sirvan asistir á tan religio-
so acto: favores que agra-
decernán.

San Miguel, 6.

Señor de la Piedad y María Santísima de las
Lágrimas, celebrará un solemne triduo á sus
divinos titulares, en los dias 23, 24 y 25 á
las cinco de la tarde predicando la primera el
Sr. D. José Deulofeu presbítero capellan de
la Iglesia de Sta. Catalina.
El Jubileo costado por esta hermandad es-
tará en dicha iglesia los dias 22 al 25 di-
ciéndose misa á las 12 aplicadas por los cofra-
des difuntos.
Ntra. Sra. de la Palma.—Des-
pues de Oraciones y rezado el Sto. Rosario
se hará un devoto quinario al Señor de la
Espiracion que se venera en esta capilla.
Real Congregacion de la Vela y mayor
culto al Santísimo Sacramento.
Los ejercicios mensales de esta Congrega-
cion correspondientes á Marzo, se verificarán
el Miércoles 22 del mismo mes, á las cinco
de la tarde, en la Iglesia del Apóstol Santia-
go, donde se hallará el Santo Jubileo Cir-
cular, siendo el orador el Sr. Dr. D. Esteban
Mareo Labrador, Pbro., Director de esta
Corporacion.
Terminan éstos dando la Bendicion con La
Divina Magestad.

Seccion marítima.
Estado del tiempo en los
principales puertos de la península, segun
telegramas recibidos ayer.
(Servicio particular de El Comercio.)
La depression atmosférica se acentúa cada
vez mas en nuestras costas. El barómetro si-
gue bajando en todos los puertos, habiendo
repasado ya en algunos la presion ordinaria
de la estacion.
Altura máxima de ayer 768 m. en el Grao,
mínima 758 en la Coruña.
La veleta osciló entre los vientos del se-
gundo y tercer cuadrante. Siguen cayendo en
casi todos los puertos fuertes y repetidos
chubascos.
Observaciones meteorológicas
de ayer.
Horas. Term. Baróme- Vientos. Atmos-
tra. tro. fera.
6 mañ. 10 29,91 S. Clara
12 dia. 14 29,91 S. Id.
6 tarde. 11 29,91 S. Id.
MAREAS DE HOY.
Primera alta á las 3 y 57 de la madrugada.
Primera baja á las 10 y 7 de la mañana.
Segunda alta á las 4 y 17 de la noche.
Segunda baja á las 10 y 28 de la id.
Afecciones astronómicas.
Sale el sol á las 6 y 1; pónese á las 6 y 14
Sale la luna á las 7 y 41 de la mañana.
Pónese á las 9 y 57 de la tarde.

Compañia Anglo-Hispana
de vapores a hélice entre Cadiz y
Londres.
Para Lisboa y Londres con probabi-
lidad de tocar en Vigo, el vapor inglés
Cadiz,
capitan Drummond, saldrá de este puer-
to el Jueves 23 del corriente.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario,
J. del Cuvillo en Liq.
(140)-2 Mina. 15.
Para Havre y Hamburgo,
El vapor
Ulloa,
saldrá el Viernes 24 de Marzo.
Este buque admite carga á flete corri-
do para los principales puertos y ciuda-
des de Francia, Alemania, Dinamarca,
Suecia y Noruega.
Admite carga.
Consignatario, Murguía, 35,
« D. José E. Gomez.

Movimiento de buques en el puerto
de Cádiz.
BUQUES ENTRADOS.
Vapor holandés Cérés, cap. M. P. J.
Schuepel, de Gibraltar en 10 horas, con
carga general, á D. C. Lovental.
Vapor esp. Cristóbal Colon, cap. don
V. Zaragoza, de Barcelona en 4 dias, co-
vinos, á D. J. Morales Borrero.
Vapor esp. Luchana, cap. D. A. Ansó-
tegui, de Vigo, en 2 dias y 12 horas, con
carga general á D. J. de la Viesca.
Vapor inglés Cádiz, cap. M. Drumond,
de Málaga, en un dia, con carga general
á D. J. del Cuvillo.
Vapor esp. James Haynes, cap. D. Pe-
dro J. Garcia, de Algeciras y Gibraltar
en 6 horas, con carga general á don T.
Haynes.
Goleta esp. Concha, cap. D. N. Azque-
ta, de Zumaya, en 11 dias, con cemento,
á D. J. Martin.
Y un vapor italiano, del Estrecho á
última hora.
BUQUES SALIDOS.
Vapor esp. Manuel Espeliú, cap. D.
F. Rubio, con carga general de tránsito
para Algeciras y escala.
Vapor noruego Dido, cap. M. P. Svele,
con sal para Christiansund.
Vapor francés Constantin, capitan M.
Legozian, con carga general para el
Hayre.
Vapor español Carlos Habana, capitan
D. G. Louvelle, con carga general para
Bayona.
Vapor español Luchana, capitan don
A. Ansótegui, con carga general para
Sevilla.
Vapor esp. Pablo, cap. D. E. Gomez,
en lastra para Huelva.
Remolcando á la barca italiana Was-
hington cap. M. L. Cafiero, con vino para
Huelva y New-York.
Bergantin francés Saint Louis, capitan
M. J. V. Fró, con sal para San Pedro Mi-
quelon.
OBSERVACIONES MARITIMAS.
Ha pasado al Estrecho y á Poniente un
vapor ruso.

Compañia Hispano-inglesa
de vapores.
Para Londres y Amberes, con escala
en Lisboa.
El vapor
Herrera,
saldrá el Domingo 26 de Marzo.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario, Murguía 35,
» D. José E. Gomez.
Vapores-correos de la Compañia
Trasatlantica
(antes de A. López y C.)
Para Barcelona directamente. El va-
por-correo
Antonio Lopez,
capitan don Eugenio Bayona, saldrá
para dicho puerto el Sábado 25 del
corriente á las ocho de la mañana.
Admite carga y pasajeros.
Delegacion de la Compañia,
Isabel la Católica, 3.
Para Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña
Gijon, Santander y Bilbao.
El acreditado vapor
Gijon,
su capitan D. Anselmo V. Piñoles, sal-
drá de este puerto el Jueves 23 del
corriente á las 4 de la tarde.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios, calle Nueva, núm. 4,
(142) Balaguer Garcia y comp.

Seccion religiosa,
SANTO DE HOY.—S. Doagracias, ob.
SANTO DE MAÑANA.—S. Victoriano, mr.
JUBILEO.
HOY.—En la iglesia de Santiago.
MAÑANA.—En la misma iglesia.
Se manifiesta á las ocho y media y se
oculta á las sei y media.
Las tablas del Jubileo se es-
penden en la sacristia de la Iglesia donde se
celebre el circular.
Santa Iglesia Catedral.—Hoy
Miércoles 22 predicará en la Misa de la feria
el Sr. D. Juan B. Buy, Canónigo de esta Sta.
Iglesia.
Santo Domingo.—Continúa el de-
voto quinario á Ntro. Padre Jesús Nazareno,
empezando despues del toque de la Oracion.
Sto. Angel (Castrense).—Des-
pues de la Oracion y rezado el Santo Rosario,
predicará el Evangelio el Sr. Cura párroco
D. José M. Rivas y Perez, predicador de su
magestad.
San Antonio.—Esta noche despues
de la Oracion habrá sermón Moral.
Ntra. Sra. del Rosario.—Des-
pues del toque de la Oracion y rezado el San-
to Rosario habrá sermón del Evangelio del
dia.
San Lorenzo.—Esta noche despues
de la Oracion predicará del Evangelio el
Sr. Licenciado D. Manuel M. Bosichi, canó-
nigo de la Sta. Iglesia Catedral.
Descalzas.—Continúa el devoto
ejercicio del mes consagrado al glorioso pa-
triarca S. José por la mañana á las ocho.
San Agustin.—Continúa á las nueve
de la mañana el devoto setenario que se dedi-
ca al glorioso Patriarca Sr. S. José, patro-
no de la Iglesia católica y compatrono de esta
ciudad.
Continúan hoy Miércoles á las cuatro y
media de la tarde los ejercicios de la Buena
Muerte ante la hermosa imagen que en esta
iglesia se venera con este título. Predicará el
Sr. D. José Alvarez, predicador de S. M.
Despues del sermón se manifiesta la Divina
Magestad á la adoracion de los fieles.
Santiago.—La Venerable Cofradia del

Seccion Mercantil.
CAMBIOS del dia 21 Marzo 1882.
Londres á 90 dias f.: 47'40.
Idem á 8 dias vista, 46'75.
Paris á 8 dias vista: 4'94.
Barcelona: id. 1'15 ben.
Madrid: id. par. 1'4 daño.
Málaga: id. par. á 1'8 daño.
Granada: id. 1'4 id.
Valencia: id. par. 1'5 ben.
Sevilla: id. par. á 1'8 daño.
Algeciras: 3'4 id.
Gibraltar: id. 1'4 d.
Descuentos en el Banco, á 5 por 100:
en los particulares 6 por 100 á el año.
Sevilla 20 de Marzo.
Entrada general de aceite 400 arbs.
Viejo, de 33 0/0 á 00 0/0 000 arbs.
Nuevo de 38 0/0 á 36 1/4.
Endeble, de 00 0/0 á 00 0/0.
Trigos fuertes del pais, de 64 á 68.—Idem
extremos, de 64 á 70.—Id. pintones, de 58
á 62.—Id. blancos, de 56 á 60.—Id. tremés,
57 á 60.—Garbanzos gordos, de 100 á 180.—
Id. menudos a medianos, de 60 á 80.—C-
bada del pais, de 31 á 32.—Id. navegada, de
30 á 31.—Habas menudas, de 44 á 45.—Id.
mazaganas, de 42 á 43.—Id. tarragonas, de
45 á 46.—Maiz de sequero, de 41 á 42.—
Idem de riego, de 46 á 41.
Málaga 20 de Marzo.
Mercado de acites.—Entrada: 34 Coram-
bres con 200 arrobas.
Precios: En puertitas, 36 Rvn.
En bodega añejo, á 36 1/2.
En bodega nuevo, á 37 1/2.
Trigo de 1.ª de 65 á 66.—Id. de 2.ª de 63
á 60.—Id. blanquillo, de 58 á 64.—Cebada
del pais, de 36 á 30.—Id. navegada, de 28 á
37.—Maiz del pais, de 37 á 50.—Id. nave-
gado, de 49 á 59.—Habas Tarragona, de 48
á 51.—Id. Mazaganas, de 46 á 47.—Id. me-
nudas, de 49 á 51.—Garbanzos de 1.ª, de
90 á 100.—Id. de 2.ª, de 70 á 80.—Id. de
3.ª, de 58 á 62.
Jerez 20 de Marzo.
Trigo, de 64 á 70.—Cebada, de 32 á 33.—
Garbanzos, de 120 á 140.—Id. medianos, de
90 á 140.—Alpiste de 61 á 00.—Alberjones,
de 57 á 60.
Córdoba 20 de Marzo
Trigo de 57 á 63 rs. fanega.—Cebada, 32 á
34.—Habas, de 00 á 46.—Garbanzos, 70 á 140.
—Escala á 29.—Alberjones, á 45.—Havi-
na de 1.ª Castilla, de 23 á 25 rs. arroba.—
Del pais, á 22: 2.ª á 20'50 rs; 3.ª id. 16.—
Carne de vaca, á 1'56 pts. el kilo.—Id. de
carnero á 1'32 pts.—Aceite en los molinos de

Seccion marítima.
Buques á la carga.
Servicio regular de vapores
entre Sevilla y Bilbao.
Salidas de Cádiz todos los Viernes.
Para Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña,
Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander,
San Sebastian y Bilbao.
El vapor español
Triana,
su capitan Don J. de Salazar, saldrá
el Viernes 24 de Marzo á las cuatro de
la tarde.
Admite carga y pasajeros.
Los billetes de pasaje se despacharán
Consignatario, Murguía, 37,
José de la Viesca.
Nota.—Este vapor tiene la ventaja de
llevar los pasajeros de proa bajo cubierta.
PARA NEW-YORK.
La barca americana
C. S. Bushnell,
su capitan J. F. Mayo, admite carga
á flete.
La despacha S. Francisco, 37,
D. Antonio J. Bensusan.
Para Málaga, Cartagena, Alicante, Va-
lencia, Tarragona y Barcelona.
El vapor español
Duro,
su capitan Don Faustino Vigil, saldrá
el Sábado 25 de Marzo á las 4 de la tarde.
Admite carga y pasajeros.

Despachos Telegráficos.
AGENCIA TELEGRAFICA
NACIONAL Y EXTRANJERA.
Madrid 21 á las 9-30 noche.
En el Congreso ha habido
extraordinaria animacion.
Romero Robledo ha pronun-
ciado un extenso discurso, ocu-
pándose de la contribucion in-
dustrial y de la causa de los
petardistas; quedando en el
uso de la palabra para maña-
na, para tratar de la prision
del Sindicato.
El debate promete ser largo
y ruidoso. Dirigió duros cargos
al conde de Xiquena y Gon-
zalez.
Cambios.
3 por 100 interior, 29-725.
4 por 100 idem, 30-25.
Londres, 47-25.
Paris, 4-94.
Rolsin, 29-30. Dudoso.
BOLSA DE MADRID DEL DIA 21.
Renta perpétua al 3 por 100 29'72 1/2
Id. id. exterior al 3 por 100 30'75.
Deuda amortizable 2 por 100 00'00.
Bonos del Tesoro 00'00.
Oblig. Banco y Tesoro, 00'00.
Oblig. produc. Aduanas, 00'00.
Oblig. ferro-carriles, 58'70.
Empréstito de Cuba, 800 80.
Espectáculos.
Teatro Principal.
Compañia de Zarzuela dirigida por D. Ro-
berto Dalman.
Funcion para hoy Miércoles 22 de Marzo.
La zarzuela en tres actos,
El Barberillo de Lavapiés.
Entrada principal, 4 rs.—Al cuarto piso,
2.—A las ocho.
DIRECTOR: D. FERNANDO G. DE ARBOLEYA.
CADIZ.—1882.
Imprenta Ibérica, de F. Arjona,
S. Francisco, 14.

